
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia onze de junho de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores Álvaro Alonso 

Perez Moraes de Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de 

Souza Machado, José Carlos, Joselino Santana Dias, Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe 

de Almeida e Viviane Gomes de Matos. Sob a proteção de Deus e em nome do povo 

nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião e convidou todos para, de 

pé, ouvir o Hino Nacional. Na sequência da oitiva do Hino Nacional, a vereadora Juliana 

Helen apresentou-se para os trabalhos. Logo após, o Senhor Presidente comunicou que a 

Ata da Reunião Ordinária do dia quatro de junho de dois mil e vinte e quatro foi 

encaminhada aos gabinetes para os vereadores conferirem-nas. Colocou-as em discussão, 

nenhum vereador se manifestou. O Plenário aprovou a Ata por oito votos. Continuando, 

o Senhor Presidente solicitou a leitura das proposições que deram entrada na Casa: 1) 

Projeto   de  Lei  nº 2.422/2024,  autoria  do  Poder  Executivo,  que  “Estabelece  Diretrizes  
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Gerais para elaboração do Orçamento do Município para o exercício de 2025 e dá outras 

providências.” O projeto de lei foi encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça. 2) 

Projeto de Lei nº 2.423/2024, autoria do Poder Executivo, que “Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a instituir serviço social autônomo com atuação em áreas sociais 

que especifica e dá outras providências”. Projeto encaminhado à Comissão de Legislação 

e Justiça. 3) Projeto de Lei nº 2.424/2024, autoria do Poder Executivo, que “Regulamenta 

o art. 33, parágrafo 1º, inciso III, da Lei 13.465, de 11 de julho de 2017 e dá outras 

providências”. O vereador Silvano solicitou a elaboração de Parecer Conjunto, o que foi 

aprovado por 8 votos. A vereadora Juliana Sales votou contra o requerimento. Processo 

encaminhado para elaboração de Parecer Conjunto pelas Comissões de Legislação e 

Justiça, Serviços Públicos Municipais, Orçamento Público e Tomada de Contas. 4) 

Projeto de Lei nº 2.425/2024, autoria dos vereadores Anísio Clemente Filho e Viviane 

Matos, que “Dá denominação aos equipamentos públicos que especifica e dá outras 

providências – Bairro Honório Bicalho”. O vereador Anísio Clemente solicitou a 

elaboração de parecer conjunto, o que foi aprovado por 9 votos. Projeto encaminhado às 

Comissões de Legislação e Justiça e Serviços Públicos Municipais. Nomeado vereador 

Cláudio José como presidente da comissão. 5) Projeto de Lei nº 2.426/2024, autoria da 

vereadora Viviane Matos, que “Dispõe sobre a universalização das bibliotecas nas 

instituições de ensino em Nova Lima e dá outras providências”. Projeto encaminhado à 

Comissão de Legislação e Justiça. 6) Projeto de Lei nº 2.427/2024, autoria do vereador 

Silvânio  Aguiar,  que  “Dá  denominação  à  via pública que menciona – Rua Maria Marta  
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da Paixão – Bairro Cascalho, além de outras providências”. Projeto encaminhado à 

Comissão de Legislação e Justiça. 7) Projeto de Lei nº 2.428/2024, autoria do vereador 

Silvânio Aguiar, que “Institui no âmbito do Município de Nova Lima, o Dia Municipal 

da Cultura Urbana”. O vereador Silvânio Aguiar solicitou a elaboração de parecer 

conjunto, o que foi aprovado por 8 votos. Projeto encaminhado às Comissões de 

Legislação e Justiça e Serviços Públicos Municipais. 8) Projeto de Lei nº 2.429/2024, 

autoria do vereador Joselino Santana Dias, que “Dá denominação de José Ferreira à 

Estação Ferroviária de Honório Bicalho”. Projeto encaminhado à Comissão de Legislação 

e Justiça. Nomeado o vereador Cláudio José de Deus para presidente da comissão. 9) 

Projeto de Lei nº 2.430/2024, autoria do vereador Joselino Santana Dias, que “Determina 

o ensino preliminar sobre os direitos dos idosos e dos direitos das pessoas com deficiência 

como temas a serem abordados no contraturno das escolas municipais de educação 

integral do município de Nova Lima.”. Projeto encaminhado à Comissão de Legislação e 

Justiça, nomeado o vereador Cláudio José de Deus como presidente da comissão. 

Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou a leitura de pareceres: 1 – Projeto de Lei nº 

2.418/2024, de autoria do vereador Cláudio José de Deus, tendo o seguinte objeto: 

“Dispõe sobre a obrigatoriedade da inclusão de conteúdos e práticas de Educação 

Financeiras nas escolas municipais.” A Comissão de Legislação e Justiça emitiu parecer 

favorável. O vereador Cláudio de Deus pediu dispensa de interstício, o que foi aprovado 

por 8 votos. O projeto foi votado na mesma sessão e, após discussão, aprovado por 8 

(oito) votos em 1ª e 2ª votações. A vereadora Juliana Elen parabenizou o vereador Cláudio  
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pela iniciativa e sustentou a existência de leis semelhantes ainda não cumpridas pelo 

Poder Executivo, o que demanda fiscalização por parte do Poder Legislativo. 

Encaminhado o projeto à sanção do Poder Executivo. 2 – Projeto de Lei nº 2.419/2024, 

de autoria do Vereador Anísio Clemente Filho, tendo o seguinte objeto: “Institui e inclui 

no calendário de eventos do Município de Nova Lima o mês Maio Furta-Cor e dá outras 

providências”. As Comissões de Legislação e Justiça e de Serviços Públicos Municipais 

emitiram pareceres favoráveis. O vereador Anísio Clemente pediu dispensa de parecer e 

interstício, o que foi aprovado por 8 votos. O projeto foi votado na mesma sessão e, após 

discussão, aprovado por 8 (oito) votos em 1º e 2º turnos. Encaminhado à sanção do Poder 

Executivo. 3 – Projeto de Lei nº 2420/2024, de autoria do vereador Danúbio de Souza 

Machado, tendo o seguinte objeto: “Denomina as vias públicas no Bairro São Sebastião 

das Águas Claras, conforme menciona e dá outras providências”. As Comissões de 

Legislação e Justiça e Serviços Públicas Municipais emitiram parecer conjunto favorável. 

O vereador Danúbio Machado pediu dispensa de interstício, o que foi aprovado por 8 

votos. O projeto foi votado na mesma sessão e, após discussão, aprovado por 8 (oito) 

votos em 1ª e única votação. Encaminhado à sanção do Poder Executivo. 4 – Projeto de 

Lei nº 2.421/2024, de autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, tendo o seguinte 

objeto: “Declara patrimônio cultural imaterial do Município de Nova Lima, a Festa de 

Santa Terezinha”. Parecer conjunto favorável das Comissões de Legislação e Justiça e de 

Serviços Públicos Municipais. O vereador Danúbio de Souza formulou pedido de 

dispensa    de  interstício,  o  que  foi  aprovado   pelos   vereadores.  O  projeto  foi  votado  
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na mesma sessão e, após discussão, aprovado por 8 (oito) votos em 1ª e 2ª votações, sendo 

encaminhado para sanção do Poder Executivo. Dando continuidade, o Senhor Presidente 

colocou em pauta a discussão e votação de projetos. 1 – Projeto de Lei nº 2.369/2024, de 

autoria do Poder Executivo Municipal, tendo o seguinte objeto: “Dispõe sobre a 

desafetação das áreas que indica e autoriza as respectivas operações imobiliárias, além de 

dar outras providências – Bairro Oswaldo Barbosa Pena”. Em discussão, a vereadora 

Juliana Elen manifestou seu voto de abstenção, sob o fundamento de que os 

questionamentos dirigidos ao Executivo Municipal não foram respondidos até a data da 

sessão. Projeto aprovado por 7 votos a favor e 1 abstenção da vereadora Juliana Elen. 

Ultimada a votação dos projetos, colocou em discussão a votação de indicações, moções 

e requerimentos. Foram apresentados os seguintes requerimentos: 5 

 

Vereador Objeto - Matéria Resultado 

Votação 

Thiago Felipe de 

Almeida 

Moção de Pesar escrita pelo falecimento do 

Sr. Antônio Eduardo Gomes Liberato, 

ocorrida no dia 10 de junho de 2024. O 

vereador Anísio Clemente solicitou 

assinatura conjunta. 

06 votos 
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Viviane Gomes Requerimento escrito solicitando esforços e 

estudos à Secretaria de Segurança e 

Mobilidade Urbana para: 

1 - Alteração do ponto de ônibus situado na 

altura do Nova Lima Mall (MG 030) para 

altura do Supermercado da Carne (MG 030), 

para promover segurança dos usuários.  

2 - Instalação de semáforo na botoeira da MG 

030, na altura do Empório Jardim Decoração, 

nos sentidos BH- Nova Lima e Nova Lima-

BH. 

06 votos 

Cláudio José de Deus Requerimento escrito n. 119-24 solicitando 

ao Poder Executivo a substituição e 

construção de novo abrigo de ônibus na 

entrada do Bairro Olaria-Honório Bicalho e 

serviço de capina e limpeza no local, para 

segurança e conforto dos usuários do serviço 

de ônibus 

06 votos 

Cláudio José de Deus Requerimento escrito n. 120-24 solicitando 

ao Poder Executivo a remoção do meio fio 

instalado na Praça da Bíblia, que dá acesso ao 

Cemitério Parque de Nova Lima, visando o 

bem estar e segurança dos usuários. 

06 votos 
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Viviane Gomes Moção verbal – Congratulação ao Dr. Jarbas 

Soares Junior pela eleição como Presidente 

do Conselho Nacional dos Procuradores 

Gerais do Ministério Público dos Estados e 

da União, com mandato iniciado em 15 de 

março de 2024. 

06 votos 

Viviane Gomes Requerimento verbal – Ajuste - ampliação do 

perímetro do polígono do REURB 

(Regularização Fundiária) para contemplar 

os imóveis localizados no Bairro Pau Pombo.  

 

Anísio Clemente Requerimento verbal – Solicitando à 

Diretoria do Vila Nova Esporte Clube acerca 

da criação da SAF, aprovada pela Câmara 

Municipal de Nova Lima em sessão realizada 

em... O vereador Thiago Felipe de Almeida 

solicitou a assinatura conjunta. A aprovação 

da SAF ocorreu há nove meses, sem qualquer 

nova notícia ou esclarecimento por parte da 

diretoria da agremiação esportiva. 

06 votos 

 

O Senhor Presidente informou que não havia apresentação de oradores inscritos. 

Agradeceu a presença de todos e, sob a proteção de Deus, declarou encerrados os 

trabalhos. Desejou boa noite a todos._________________________________________ 


